

曾於市立中谷小学校だより 令和5年6月13日

# なかに 6月



←中谷小ホームページ及びブログはこちらから

## 共に生きる～田んぼの益虫かえる(蛙)～

校長 大倉野 博恵

どこからともなく聞こえてくるかえるの鳴き声。

八十八夜から約1か月半経ちますこの頃。れんげ草でうめつくされていた田んぼは、田植えが行われ、様変わりしています。

学校は、保護者や地域の皆様のおかげをもちまして、プールに透明な水が張られ、水泳学習の準備が整いました。掃除をする前は、1・2年生がきゃっきやと声をあげ、おたまじゃくしの観察を楽しみました。皆様には、お忙しい中にもかかわらず、掃除に御協力いただき、心から感謝申し上げます。



ところで、「かえるが鳴くと雨が降る」と言われますが、あまがえるが鳴いた次の日に雨が降る確率が高いという研究もあるそうです。あまがえるは、気圧の変化、もしくは湿度が高くなるのを感じて、雨が来ることを察知し、よく鳴くようになると考えられています。かえるが肌で感じる天気予報。かえる本来の力と言えます。

実は、鳴いているのは雄だけです。鳴き声で求愛行動をする動物は多くありますが、かえるもその一種です。音楽の時間に「かえるの歌」で輪唱を経験された方も多いと思いますが、あまがえるは自分の声を雌がえるに分かってもらうために、わざと少しずらして鳴くのだそうです。静まりかえった中に響き渡るその声は、雄がえるの必死のアピールだと思うと何となく耳をすませて、応援したくなります。

さて、かえるの餌は生きた虫です。その種類や大きさによって食べる虫は異なりますが、あまがえるの場合は、ガガンボやアブラムシやウンカなど田んぼの稲を食い荒らす害虫を食べています。つまり田んぼにとってあまがえるは稲の生育を助ける益虫なのです。あまがえるが多くいる田んぼは、虫の被害が少なく稲も立派に育つのではないのでしょうか。かえるの鳴き声を聞き慣れない方は、時に耳障りに感じるらしいのですが、かえるは豊かな実りをもたらす存在でもあります。共に生きるとは、互いのよさを理解し認めることが大切だと実感いたします。

1学期も2か月半が過ぎました。皆様のおかげで充実した教育活動を実践できていますこと心より感謝申し上げます。学校は、「みんなちがって みんないい」ことを認め、みなと共に学び、成長する場です。私たちは、「違いは今よりいい方法を見つけるチャンス」ととらえ、子供同士、協力して学び合う支援に引き続き努めて参ります。

## 7月の行事予定

- |                            |                |
|----------------------------|----------------|
| 4日(火) 第1回学校評議員会            | 12日(水) ふれあい給食  |
| 6日(木) 授業参観(水泳学習)           | 13日(木) さんぺい号   |
| 学級PTA PTA全体会               | 14日(金) 着衣水泳    |
| 第1回学校保健委員会                 | 20日(木) 終業式 大掃除 |
| (救命蘇生法講習)                  | さんぺい号(返却のみ)    |
| ※家庭教育学級を兼ねる                |                |
| 23日(日) ノーメディアで子どもといっしょ読書の日 |                |



## いもの苗植え(5月16日)

全児童で校内の畑に植えました。いもの苗は池袋純則さんに提供していただきました。これから1・2年生が世話をしていきます。収穫が今から楽しみです。



## 子ども駆込み訓練(5月16日)

朝活動の時間に、不審者に遭遇したことを想定した「駆込み訓練」を実施しました。

今回は警察署員、子ども110番の家の長谷川さん、スクールガードの島子さんが参加してくださいました。長谷川さんにも協力していただき、不審者に遭遇した時の行動の仕方について考えました。実際は恐ろしくて声も出ないこともあるそうです。いつでも自分を守る行動ができるように「いかのおすし」も再確認しました。



## 2校合同修学旅行&生活科・社会科見学

5月24日～25日の2日間、5・6年生が2校合同(中谷小、財部南小)修学旅行へ行きました。熊本城周辺の自主学习、ホテルでの宿泊、三井グリーンランド。思う存分修学旅行を楽しみました。

また、25日(木)に1～4年生は2校合同生活科・社会科見学へ行きました。鹿児島空港の見学などを通して、財部南小の子どもたちと交流しました。どちらも思い出に残る活動になりました。



## 日曜参観(6月4日)～ありがとうございました～

1時間目は授業参観を行いました。ちょっぴり緊張、見てもらえるうれしさ、いいところを見せたいと思う様子など子供たちの様々な様子を御覧いただけたことと思います。

その後は、「しげたりな」様を講師として招いて実施した家庭教育学級「整理収納講座」、プール掃除、緊急時下校訓練と盛りだくさんの1日でした。プール掃除は、保護者、学校応援団、福寿会、地域の皆様にも参加していただきました。

お忙しい中、学校の活動に御協力をいただき、ありがとうございました。



## 歯と口の健康教室(6月8日)

宅間歯科の宅間先生と歯科衛生士さん2名を迎えて歯と口の健康教室を実施しました。今年は、宅間先生のお厚意で歯科医師や衛生士の方のお仕事を体験させていただきました。歯の詰め物を作成する作業や歯石等を除去する作業を通して、健康な歯を保つ大切さを学びました。

